

SOZIALDEMOKRATISCHE PARTEI DEUTSCHLANDS
FRAKTION IM KREISTAG DES RHEIN-ERFT-KREISES

SPD-Fraktion, Willy-Brandt-Platz 1, 50126 Bergheim

Vorsitzende des Schulausschusses
Frau Heidemarie Tschepe
Buchenweg 1
50259 Pulheim

Vorsitzender des Kreisausschusses
Herrn Landrat Michael Kreuzberg
Im Hause

22.02.2017

**Antrag zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport am
16.03.2017 / Kreisausschuss am 23.03.2017 / Haushaltsberatungen:
Nachwuchsförderung Gesang im Rhein-Erft-Kreis**

Sehr geehrte Frau Tschepe,
sehr geehrter Herr Landrat,

die SPD-Fraktion beantragt, die folgenden Punkte zur Beratung und Abstimmung zu stellen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit geeigneten Partnern, insbesondere dem Sängerkreis Rhein-Erft 1921 e. V., dem Verband der Musikschulen und den Schulträgern ein Konzept zur Stärkung der Nachwuchsförderung im Gesangsbereich im Rhein-Erft-Kreis zu entwickeln.
2. Als Auftakt wird ein Fachsymposium zu diesem Thema durchgeführt.
3. Hierfür werden im Haushalt 2017 3.000 Euro eingestellt.

Begründung: Gesang ist als die vermutlich älteste musikalische Ausdrucksform des Menschen eine grundlegende Kulturtechnik, die in vielfältigen Ausprägungen fest verbunden ist mit der geschichtlichen und sozialen Entwicklung der Welt. Im Rhein-Erft-Kreis sind rund 60 Chöre mit unterschiedlichen Schwerpunkten im Sängerkreis organisiert. Das Spektrum ist dabei sehr weit gefasst und reicht vom klassischen Männerchor bis hin zu Shanty-, Gospel- und Jugendchören. Hinzukommen weitere Chören, wie beispielsweise die Kirchenchöre. Leider ist die Zahl der aktiven Sänger im Kreis abnehmend, trotz der vielfältigen Aktivitäten, die von den Chören im Kreis unternommen werden, und auch trotz der Förderung, die der Gesang beispielsweise durch die Landesregierung im Rahmen des Programms JeKits an den Grundschulen erfährt (im Kreis nimmt bisher allerdings nur eine Grundschule am Schwerpunkt

Singen teil). Der Rhein-Erft-Kreis fördert seit vielen Jahren den Sängerkreis, derzeit mit jährlich 8.000 Euro. Er sollte nun auch einen Beitrag dazu leisten und sich dem Problem der Nachwuchsgewinnung annehmen, wovon das gesamte Kreisgebiet betroffen ist. Hierzu sollte als Auftakt eine Fachveranstaltung stattfinden, auf der die unterschiedlichen Aspekte der Themenstellung durch wissenschaftliche Vorträge oder der Vorstellung von Alltagspraxis beleuchtet werden; die Details sollten im Rahmen der einzurichtenden Arbeitsgruppe geklärt werden, die im Anschluss mit dem gewonnenen Erkenntnissen ein konkretes Konzept erarbeitet.

Mit freundlichen Grüßen



Dierk Timm
Fraktionsvorsitzender

gez.
Oliver Scheffler
Sprecher im Schulausschuss

gez.
Klaus Lennartz
Kreistagsmitglied

Verteiler: Fraktionen, Gruppe